



Paris, le 20 septembre 2019

---

## COMMUNIQUE DES ORGANISATIONS SYNDICALES DE LA RATP

---

### EN DÉCEMBRE : ILLIMITÉ !

L'**UNSA-RATP**, la **CFE CGC RATP**, **SUD RATP**, **SOLIDAIRES RATP** et **FO RATP** rejettent le projet de réforme de retraite du gouvernement.

La très forte mobilisation du 13 septembre confirme l'attachement de tous les salariés de l'exploitation, de la maintenance, du tertiaire à leur régime de retraite et au contrat social passé avec l'Etat lors de leur embauche.

Les salariés se sont réunis massivement au siège de la RATP, dans le calme, mais avec une réelle détermination affichée.

L'ampleur du mouvement a conduit le Ministre Monsieur DJEBARRI à venir échanger sereinement avec les salariés.

Cependant ses réponses n'ont pas apporté les garanties que les personnels, sous Statut ou contractuels, attendent, bien au contraire.

Les salariés et les organisations syndicales **UNSA-RATP**, **CFE CGC RATP**, **SUD RATP**, **FO RATP** et **SOLIDAIRES RATP** s'organisent d'ores et déjà pour un mouvement illimité à partir du 5 décembre 2019.

Devant la gravité de la situation, le gouvernement doit utiliser ce temps pour prendre les dispositions nécessaires afin de respecter le contrat social, avec le maintien de nos garanties statutaires, qui lie les salariés à l'entreprise et l'Etat.

Nous ne braderons, ni n'abandonnerons ces exigences.